

1

СПРАВКА

о Гусино-Озерском буддийском храме

Снимок представляет собой главное здание Гусино-Озерского дацана, находящегося на территории Бурятской АССР в 150 км. от ее столицы гор. Улан-Удэ.

Гусино-Озерский дацан был основан в 1741 году - в начале распространения буддизма в восточных областях Сибири. Этот дацан в течение многих лет являлся резиденцией главы буддистов Восточной Сибири бандидо хамбо-ламы.

В 1930 годах в результате индустриализации Бурятской АССР на территории Гусино-Озерского озера развернулось строительство угольных шахт и др. предприятий. По территории поселка, преобразованного в город, пролегла железная дорога. В связи с этим Духовное управление буддистов СССР приняло решение о переносе резиденции бандидо хамбо-ламы в более спокойное место.

Гусино-Озерский дацан является не только святыней для верующих буддистов Советского Союза, но и архитектурно-историческим памятником бурятского народа. Его здания находятся под охраной Советского государства.

В настоящее время пришедшие в ветхость деревянные строения дацана реставрируются.

2

The Vihara of Gusino-Ozersk in the Buriat ASSR (USSR)

The Vihara is situated some 150 km. from Ulan Ude, capital of the Buriat Republic.

The Vihara of Gusino-Ozersk was founded in 1741 AD. and is one of the centres of Buddhism in East Siberia. For many years the Vihara was the residence of the Pandita Khambo Lama, Head of the Buddhist Church in East Siberia. In 1930 the area round the Gusinoc Lake was industrialized, and the Council of the Buddhist Church in the USSR decided to transfer the official residence of the Pandita Khambo Lama to another and quieter place.

The Vihara of Gusino-Ozersk is one of the main Buddhist centers of the USSR, and a well-known monument of architecture in Buriatia.

The Vihara's temples are protected by the Soviet State. At present the Vihara is being restored.

191
27/11/11

The vihāra of Gusino-
Ozersk
in the Buriat ASSR
(USSR).

The vihāra is situated
some 150 km. from Ulan
Ude, capital of the Buriat
Republic.

The vihāra of Gusino-Ozersk
was founded in 1741 AD.
and is one of the centres
of Buddhism in East Siberia.
For many years the vihāra
was the residence of the
Pandita Khambo Lama,

Head of the Buddhist
Church in East Siberia,

In 1930 the area round
the Gusinoe Lake was
industrialized, and the
Council of the Buddhist
Church in the USSR decided
to transfer the official
residence of the Pandita
Khambo Lama to another
and quieter place.

The village of Gusino-
Dzerok is one of the main
Buddhist centers of the

USSR, and a well-known monument of architecture in Buriatia.

The vitāra's temples are protected by the Soviet State. At present the vitāra is being restored.